

**Recepción en honor de la visita de la señora Amina Mohammed**  
**Secretaria General Adjunta de Naciones Unidas**  
**Palabras del señor Rodolfo Solano Quirós**  
**Ministro de Relaciones Exteriores y Culto**  
**20 de diciembre de 2021**

Excelentísima señora Amina Mohammed, Secretaria General Adjunta de Naciones Unidas  
Excelentísima señora Sanda Ojimba, Directora Ejecutiva del Global Compact  
Excelentísima señora Allegra Baiocchi, Coordinadora Residente de Naciones Unidas en Costa Rica  
Excelentísimos representantes del Cuerpo Diplomático acreditado en Costa Rica

Me corresponde el honor de agradecer a la señora Amina Mohammed su visita a nuestro país, cuya realidad ha tenido la oportunidad de conocer gracias a un recorrido por nuestros esfuerzos para acelerar el proceso de descarbonización de la economía, la transición energética y la recuperación de los ecosistemas mediante soluciones basadas en la naturaleza, hasta los resultados de una robusta política de derechos humanos, consistente a lo largo de la historia nacional y distintiva de Costa Rica en el ámbito internacional.

La política exterior de Costa Rica se ha fundado siempre en un conjunto de valores que incluyen la defensa de los derechos humanos, la democracia, la paz y el desarme, así como la promoción del multilateralismo y de la protección del medio ambiente. Estos pilares de nuestra política exterior están íntimamente vinculados con la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, con los cuales, como ha podido usted observar de primera mano, el compromiso de nuestro país es ineludible y se expresa en múltiples acciones continuas.

Ahora bien, al reflexionar sobre los desafíos actuales en el proceso de implementación de los ODS, inevitablemente nos enfrentamos a las devastadoras consecuencias del COVID-19 que puso en jaque los avances que se habían alcanzado en ese proceso, siendo precisamente América Latina y el Caribe la región que ha sufrido la peor contracción económica en el mundo en desarrollo.

Para remontar los retrocesos y propiciar la recuperación económica y social postpandemia en línea con la Agenda 2030 y los ODS, son indispensables abordajes estratégicos que tomen en cuenta las particularidades de cada país y de cada subregión. Para ello la métrica de **PIB per cápita** que condiciona el financiamiento debe dar paso a una **medición multidimensional**, que refleje tanto los avances en términos de desarrollo socioeconómico como las **particularidades y necesidades de cada país**, sentando las bases para una distribución más justa y efectiva de los recursos.

Se requiere instrumentos financieros novedosos e incentivos para los sectores más afectados, con los cuales modelar políticas públicas para disminuir la informalidad, generar empleos dignos y nuevos recursos para la hacienda pública, resaltando la importancia del enverdecimiento de estos nuevos flujos financieros.

Usted ha podido constatar la situación de un país que, siendo campeón en medio ambiente y habiendo cumplido un papel relevante tanto en la COP 26 de Cambio Climático como en cumbres anteriores, a pesar de su compromiso ineludible con la defensa del medio ambiente y con el desarrollo sostenible, atraviesa por dificultades materiales para respaldar con hechos su alto nivel de ambición.

Por esta razón, nos congratulamos por la excelente relación que el país mantiene con el Sistema de Naciones Unidas, y lo exitosa que esta alianza ha sido en el desarrollo de una gran cantidad de proyectos, de igual forma esperamos continuar trabajando en conjunto para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Estimada Secretaria General Adjunta, su estancia en el país ha sido corta y provechosa, y espero que se lleve con usted la certidumbre de que este pequeño país centroamericano continuará esforzándose por aportar su grano de arena en la lucha contra el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la superación de las desigualdades y la promoción de los derechos humanos.

Esperamos que pueda volver a visitarnos, nuestras puertas siempre estarán abiertas.

Muchas gracias.